

Herrn
Oberbürgermeister Marcel Philipp
Rathaus/Markt – Fax 432-8008
52058 Aachen

Aachen, 24. April 2014

Ratsantrag: 10 000 neue Stadtbäume – Erste Schritte

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
der Rat möge folgenden Beschluss fassen:

Die Verwaltung wird beauftragt, als Schritt zur Umsetzung des Masterplans Aachen 2030 ein Konzept zur Pflanzung neuer Stadtbäume in den Jahren 2014 bis 2016 aufzustellen.

Begründung

Im Dezember 2012 beschloss der Stadtrat einstimmig den Masterplan Aachen*2030 und verpflichtete sich damit zur Pflanzung von 10 000 neuen Stadtbäumen bis zum Jahre 2030.

Das ist ein ehrgeiziges Ziel. Es bedeutet die jährliche Neupflanzung von durchschnittlich 556 Bäumen! Im vergangenen Jahr wurde das Ziel deutlich verfehlt. Nach Angaben der Verwaltung wurden nur 87 neue Bäume in den Straßen unserer Stadt gepflanzt. Dem stehen 10 Fällungen gegenüber, nicht eingerechnet die Baumverluste, die im Verantwortungsbereich des Landes oder im Rahmen privater Bauvorhaben entstanden sind.

Gleichzeitig bildeten sich bei Straßenumbauten wie in der Bismarckstraße, der Friedrichstraße oder am Grünen Weg, immer wieder politische Mehrheiten, welche die Neupflanzung von Bäumen zugunsten von Parkplätzen reduzierten. In Zukunft muss klar sein: Wer einen neuen Baum ablehnt, muss einen Vorschlag machen, wo er alternativ gepflanzt werden kann. Die Verwaltung soll ein Konzept erarbeiten, das perspektivisch die Möglichkeiten für Baumpflanzungen nach den Vorgaben des Masterplans Aachen*2030 aufzeigt und eine Handreichung für die Politik darstellt.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Müller

Renate Linsen - von Thenen

Ellen Begolli

Lasse Klopstein

Fraktion DIE LINKE im Rat der Stadt Aachen